

fragant du Diocèse de Lyon, lui donna, par une exception flatteuse, la permission de prêcher dans toutes les Paroisses de la Bresse & de la Franche-Comté qui dépendoient du Diocèse.

L'enthousiasme de son nouvel état lui fit désirer d'aller à Rome; mais l'Archevêque de Lyon lui conseilla d'aller à Paris faire sa Théologie. Il suivit ce conseil; il entra dans la Congrégation de Saint Sulpice. Bien-tôt on lui proposa la direction des nouveaux Convertis; mais l'activité de son zèle lui fit chercher une plus vaste carrière, & l'entraîna au-delà des mers en 1733 dans les Missions de l'Amérique septentrionale, où il a demeuré pendant près de 30 ans, & où son tempérament affoibli par le travail, acquit une force & une vigueur qui lui ont procuré une santé robuste jusqu'à la fin de sa vie.

Après avoir long-temps travaillé en commun avec d'autres Missionnaires, à Mont-Réal, on le jugea digne de former seul de nouvelles entreprises, dont la France devoit profiter pour ramener la paix dans nos vastes Colonies.

Vers 1740, il s'établit près du lac des deux Montagnes, au nord de Mont-